

平成 30 年度第 3 回二宮町お互いさま推進協議会 議事録

- 1 開催日時 平成 30 年 10 月 25 日（木）午後 6 時 30 分～午後 8 時
- 2 開催場所 二宮町役場 第 1 会議室
- 3 出席者 お互いさま推進協議会委員： 12 名
事務局：高齢介護課長、地域包括ケアシステム推進班員 3 名

4 協議事項

- (1) 活動報告等について（資料 1）
 - ① にのにんカフェの開催について
 - ② 3 月 9 日家族介護者教室の開催について
- (2) 地域の協議体立ち上げ支援について（資料 2）
 - ① 山西小学校区の立ち上げについて
 - ② 二宮小学校区の立ち上げについて
- (3) お互いさま推進協議会の活動について
- (4) その他

5 議事録

1. 開会挨拶

2. 挨拶

3. 議題

事務局

本日は傍聴の方が 1 名いらしています。本会議は公開となっておりますのでお入りいただきます。

会長 それでは議題に入りたいと思います。各委員より活動報告をお願いします。

委員 ①にのにんカフェについて

10/26 に百合が丘コミュニティダイニングで認知症カフェを開催します。町内介護事業所に協力していただき開催します。お茶やお菓子を食べながら相談やお話しできる場にしたいと思います。

今年度は 3 回予定しておりますして次回は 12/1 にそしんで行う予定です。

会長 ターゲットはどのような方ですか？

委員 特に絞ってはいません。今介護をされている方やこれから介護をする

- 方などいろいろな方に来ていただきたいです。カフェをやるニーズ調査等も含めて実施していきたいと考えています。
- 委員 包括が運営し続けるのも大変なので各事業所でやってくれるよう長い目を見て普及啓発をしていきたいですね。
- 委員 認知症の介護者の方は自分だけがとってしまうこともあるので共有できる場になるといいですね。
- 会長 続いて、包括から 3/9 の家族介護教室についてお願いします。
- 委員 10/27 は終活セミナーを行います。また、追加の情報として 3/9 には若い人向けに 10 年後の二宮や、今の若い方々が高齢者になった時にどんな状況になっているかデータを使ってご説明します。
- 会長 その他活動報告はございますか。
- 委員 一色小学校区再生協議会は 3 年目を迎えます。来年度は再生協議会から独立して協議体を作りたいと考えています。11/28 に茅ヶ崎のボランティア香川を見学する予定です。今は見守りを強化していこうと考えています。
- 会長 委員からの報告は以上です。次に地域の協議体の立ち上げについてお願いします。
- 委員 7/26 地域支え合いセミナーの後の意見交換会に出席した方を中心にはなの杜で山西小学校区の話し合いを行いました。22 名の方に参加していただき、ポールウォーキング、多世代交流、移動支援の話が出ました。次回は 12/5 に 2 回目の話し合いを行いたいと考えています。
- 会長 参加した委員の方はどうでしたか。
- 委員 次回は会の名前を考えるという宿題ができました。
- 委員 誰か委員にいい人がいれば推薦するというのも宿題になりました。もう少し若い世代を入れたいなと思いました。にのみやLOVERSの方々を引き込めたらいいんじゃないでしょうか。
- 委員 通いの場には育成会のお母さん方が手伝ってくれています。あとは神輿会などもいいですね。
- 委員 巻き込むのもいいですが、こちらから入っていくのもいいですよ。育成会に高齢者が入って行って交流ができるといいですね。こういった活動を私たちももっと情報発信していきたいです。
- 委員 私は百合が丘ですがこの山西小学校区の話し合いを傍聴はできないですか？
- 委員 もちろん大丈夫です。情報交換にもなると思いますのでぜひ聞いてください。
- 会長 続いて、二宮小学校区はどうですか？
- 委員 今は山側と海側 2 つに分けていますが、立ち上げのためこれは 1 つの方がいいかと思いますがどうですか？
- 委員 最初の立ち上げは 1 つでもいいのではないかと思います。地域支え合いセミナーの後の意見交換会も分けずに行ったので。セミナーからあまり間を空けたくないので年内には一度話し合いの場を

- 設けたいと考えています。
- 委員 通いの場を皆さんやったださっているのだからこれ以上は負担になってしまふみたいですね。
- 委員 仕事が増えるという認識になってしまっているのだから仕事としてではなくメリットを出していけると理解してもらいやすいかもしれませんね。
- 委員 もう一度先生を呼んで説明してもらおうといいかもしれませんね。データをを使うと説得力があつていいですね。
- 委員 まずは少人数からでもいいので集まつて、輪を広げていけたらいいですね。
- 委員 通いの場で中心になっている方々は外せないですよ。
- 委員 通いの場の運営している人を評価してもらえると嬉しいですよ。
- 会長 通いの場を運営されている方に協議体に参加してもらいたいが、仕事が増えてしまうという矛盾した点がありますね。
- 委員 重荷にならないように通いの場の情報交換の場として開催するといひかもしれませんね。
- 委員 地域の協議体のメンバーは固定にするつもりはなく気軽に来てもらえるように運営していきたいと考えています。通いの場以外でも地域で活躍されている方は大勢いらっしゃるし。
- 会長 次に議題3つ目のお互いさま推進協議会の活動について、事務局からお願いします。
- 事務局 この会の活動はより多くの町民に知っていただくことが重要です。これまでの議事録に加え、議論の内容を見やすくまとめて町のホームページに掲載します。各小学校区の協議体の方向性が整つてきた中で改めて活動内容を整理したいと思ひ議題に上げさせていただきます。
- 委員 担い手は今後どの地域も課題になってきます。会が発展する人材がほしいですね。
- 会長 地域の協議体ではキーマンがいたほうがいいかと思ひますがいない場合が難しいですね。
- 委員 集まつてからやることを話し合うのが通常ですが、二宮小学校区の立ち上げは先にやるべきことを決めてとりあえず立ち上げに向けるのはどうでしょうか。
- 委員 地域が広いから同じ悩みを抱えていないところが難しいですね。地域の特性に合わせつつみんなで知恵を出すことが必要だと思ひます。
- 委員 担い手は全体の課題なのでいいテーマかと思ひます。
- 委員 やはり通いの場が共通の話題でありますね。
- 会長 議題4のその他について何かありますか。
- 委員 11月に百合が丘の通いの場でハンドベルの音楽療法を行います。全町的に広めていきたいと考えているので、見学にもぜひ来てください。

- 委員 一色小学校の生徒が課外学習で通いの場に来てくれました。ボッチャを企画してくれて一緒に楽しみました。それと、一色小学校区に関するいいところを発表したりして、新しい発見をしました。
- 会長 その他はよろしいですか。
- 委員 神奈川県社協主催の生活支援コーディネーター養成研修で 12/21 に二宮町の取り組みを発表しますので何か伝えたいことがあればコーディネーターまでご意見をください。
- 会長 時間が過ぎましたので、以上でよろしいでしょうか。事務局からお願いします。
- 事務局 次回は 1/24 です。時間は同じ予定です。本日はお忙しい中お集まりいただき、また活発なご意見をありがとうございました。

(終了)